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Verein IDEAFD und seine Aktivitäten im letzten Jahr  
Im Jahresbericht 2023 des Vereins «IDEA Flugplatz Dübendorf» sind die vielfältigen 
Aktivitäten aufgeführt. Sie geben eine gute Übersicht über das Engagement des Vereins für 
eine Entwicklung der Projekte und Planungen auf dem Areal des Militärflugplatzes Dübendorf 
und dessen Umfeld, dies ganz nach dem Vereinsmotto «demokratisch, innovativ, 
stadtverträglich». 
Im Jahresbericht 2023 legt der Vereinsvorstand – auch gegenüber der Öffentlichkeit - 
Rechenschaft ab über seine Tätigkeiten. Er legt offen, vor welchen Herausforderungen er im 
Berichtsjahr gestanden hat und wie er diese angegangen ist. Er macht auch transparent, wo 
noch Handlungsbedarf besteht und wie dieser bewältigt werden soll. 
Im Jahresbericht 2023 werden u.a. zwei Themen angesprochen, die für Dübendorf von 
besonders grosser Bedeutung sind. Einmal ist es das Thema «Trinkwasser». Da bekanntlich 
projektiert ist, den Innovationspark IPZ auf gegen 1000 Pfählen zu fundieren, die tief in die 
beiden Grundwasserleitern reichen, ist die Trinkwasserversorgung aus der 
Grundwasserfassung Eglishölzli der Genossenschaft Wasserversorgung Dübendorf GWD 
gefährdet. Es macht den Anschein, dass der Stadtrat Dübendorf bereit ist, im 
Erschliessungsvertrag und in den baurechtlichen Bewilligungsverfahren auf die 
Grundwasserrechte zugunsten der Firma HRS zu verzichten. Es stellt sich nun die Frage, was 
die Bevölkerung zu diesem Verzicht zu sagen hat. Wahrscheinlich nichts, wenn die 
politischen Parteien und der Gemeinderat schweigen. 
Das zweite Thema heisst «weitgehend überbauter Perimeter». Seit letztem Jahr gilt der 
Perimeter des kantonalen Gestaltungsplan, der eine Fläche von 36 Hektaren oder von 50 
Fussballfeldern aufweist, als weitgehend überbaut. Schaut man sich die aktuelle Lage vor Ort 
an oder konsultiert man die aktuellen Grundlagenkarten im GIS-ZH an, so kann man 
feststellen, dass dem nicht so ist: Es fehlen alle objektiven Voraussetzungen für diese 
Klassifizierung. Mit anderen Worten, die Feststellung «weitgehend überbaut» ist krass 
sachverhaltswidrig. Was heisst dies nun? Was bedeutet dies für den Steuerzahlenden und 
den Investor? Cui bono? Was hat das mit der RPG2-Revision zu tun? Wir klären ab. In diesem 
Herbst werden wir die Antworten auf die Fragen öffentlich vorstellen und miteinander 
diskutieren. Der Jahresbericht 2023 ist auf der Vereins-Website www.ideafd.ch 
aufgeschaltet. 
Dübendorf, 10. März 2024 
Verein IDEAFD 
Cla Semadeni, Präsident 
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